

N.º 1



AGRUPACIÓN CULTURAL Y DEPORTIVA DEL CUERPO DE BOMBEROS

Barcelona, Septiembre - 1949

Querido consocio:

Este primer boletín que llega a tus manos, marca en cierta manera, una nueva pauta en el desarrollo de nuestra Agrupación.

Actualmente, la Cultural (como llamamos nosotros) ya no es un pequeño grupo de entusiastas bomberos, que pretendían una compenetración más estrecha e ideal. Hoy es ya la unión y el deseo de una gran mayoría de todos nosotros que creemos sinceramente que una Agrupación Cultural y Deportiva es una necesidad en todos sus aspectos dentro de este Cuerpo.

Nuestras primeras palabras de este Boletín son de felicitación a aquellos que con su entusiasmo empezaron a formar un pequeño grupo, que pasando épocas de desfallecimiento por el ambiente reacio que encontraban, supieron siempre mantener en alto el ideal que les empujaba a seguir adelante contra viento y marea, marchando siempre hacia el camino que se habían propuesto: Formar una Agrupación Cultural y Deportiva del Cuerpo de Bomberos de Barcelona.

Empezaron con unas pequeñas sesiones, instalando un micrófono por el que iban pasando los elementos artísticos del Cuerpo, destacando siempre la nota humorística y de esta manera crearon un ambiente bastante favorable para su finalidad.

Al cabo de un tiempo, se propusieron organizar un festival dentro del patio del Cuartel. Fué un éxito.

A partir de este momento podríamos decir que nació la Cultural.

La idea fué extendiéndose entre un buen número de bomberos y el ingreso de treinta y siete individuos dió otro empuje hacia adelante, atreviéndose incluso a organizar una velada fuera del Cuartel, donde una función de teatro, completada con un fin de fiesta, baile inclusive, unió algo más a los bomberos.

También nació el periódico mural, que cada mes, pese a los baches de desánimo que se encontraban algunas veces, siempre llegó a publicarse, demostrando una constancia y tesón admirables por quienes componían ésta Agrupación.

En períodos también optimistas se llegó a fomentar el deporte, participando en la carrera de Año Nuevo, que organiza "El Mundo Deportivo" con el nombre de, Jean Bouin, donde salió vencedora en su categoría, nuestra representación. También tomó parte en una carrera ciclista en la que por accidentes de nuestros corredores no pudimos alcanzar un buen lugar.

Cada año en primavera, se celebra un partido de fútbol entre nosotros mismos seguido de una "costellada" con la asistencia de nuestros Jefes, dando con ello una nota de simpatía y colaboración por parte de todo el Cuerpo.

También con una constancia digna de todo elogio, se celebra en el verano nuestro Festival Anual, junto con una Exposición de trabajos de pintura y artesanía que cada año ofrecemos a la ciudad y que hoy día nos cabe el orgullo de decir que es uno de los mejores que se celebran en Barcelona. Tanto es así, que en ella colaborán, siempre desinteresadamente, los mejores artistas que se encuentran por esta fecha en la ciudad, la emisora Radio Miramar de Badalona con su primer locutor y toda la prensa de nuestra ciudad. Otros pequeños colaboradores que para el público pasan inadvertidos, pero que tienen su importancia para la buena marcha del Festival, son las casas que nos prestan los altavoces, discos, decorados etc., y el Excelentísimo Ayuntamiento que cada año nos presta lo necesario para el adorno del patio del Cuartel, donde celebramos la fiesta.

Hay que destacar la buena labor y organización (que cada año va mejorando) de todos los bomberos que colaboran de manera activa en este Festival, que si no fuese por la sincera ayuda de todos, incluso Jefatura no podría llevarse a cabo con tan éxito como viene haciéndose.

Otra nota que honra en mucho a nuestra Agrupación y al Cuerpo de Bomberos en general, es la Fiesta de los Reyes Mayos, en la que se reparten juguetes a los niños atendidos en el Hospital Clínico y a todos los hijos de los bomberos.

Ha sido a través de amarguras e ilusiones que la Cultural ha ido desarrollando esta magnífica labor y se ha creído conveniente que para encargarla bien formemos una Agrupación bien organizada y se nombró para este caso la actual Junta Provisional o llamémosla Comisión la cual ha encargado de sentar las bases que han de regir para el buen desarrollo de esta Agrupación.

Esta Junta Provisional, está estudiando unos Reglamentos para presentarlos a la Asamblea General de socios que se celebrará el próximo día 2 de octubre a las 12 horas en la Biblioteca del Cuartel Central y dará cuenta también de sus esfuerzos y actividades que ha llevado a cabo durante este corto espacio de tiempo, así como de lo que se ha hecho sobre el fútbol, baños, biblioteca, cultura, etc.

Podemos ya anticipar a todos los socios el plan que se propuso seguir esta Junta Provisional, el hacerse cargo de la Agrupación. La primera idea, fué de crear socios con un mínimo de cuota que se le estipuló, a dos pesetas mensuales, obteniendo de esta forma unos modestos ingresos que ayudan a sostener los gastos de la misma. Esta Junta, creyó también muy interesante distribuir un Boletín a cada socio con lo cual se ponía más en contacto con ellos, ya que en el se explican las actividades realizadas y las que están en proyecto para el próximo mes además de los artículos sobre diferentes temas por todo áquel que quiere lucir sus cualidades de periodista.

Seguidamente se trató de comprar unos juegos de ajedrez y damas para los socios, así como también se creyó oportuno buscar un local dentro del mismo Cuartel, ya que en realidad como todos sabéis carecíamos de él. A continuación se esta organizando un equipo de fútbol con el cual, con caracter de entrenamiento, ya se ha celebrado un encuentro. Otra idea interesante, y acerca de la cual se han llevado a cabo ya algunas gestiones, es la de adquirir una caseta de baños en una playa cercana de Barcelona, para utilizarla los socios de esta Agrupación y sus familias.

En la sección de Cultura, se piensa organizar alguna visita a algún centro fabril y cultural y una o dos conferencias mensuales de tema libre y a la vez interesante como bomberos y como personas que desean mejorar su nivel cultural.

En la Biblioteca se encuentra el Reglamento, referente a las facilidades existentes para el préstamo de libros a todo el personal de este Cuerpo incluso para poder ser llevados a domicilio, desde luego bajo la responsabilidad del solicitante.

Otras actividades más ha llevado a cabo esta Junta Provisional, que repetimos el día 2 de Octubre, pondrá en conocimiento de la Asamblea General de socios donde estos tendrán que nombrar por votación, a la Junta que crean ha de ser la que ha de llevar adelante la labor ya iniciada, procurando mejorarla y ampliarla para bien de todos los bomberos.

Confiamos que los socios, con su sano criterio, designarán a los hombres que crean capaces para desempeñar los cargos en la Junta Directiva, que, como puede verse, por el empuje que lleva esta Agrupación, es de capital importancia el fiel desempeño de los mismos.

Carta de un Bombero

Apreciado amigo José:

No dejará de ser una gran sorpresa para tí, que llegue hoy a tus manos mi carta a través de este sencillo Boletín. Después de veintitrés meses de la fundación de nuestro humilde periódico mural, hemos podido lograr que nuestras ilusiones se convirtieran en una realidad. Sobradamente sabes tú el trabajo que hemos tenido de llevar a cabo durante todo este tiempo para conseguir mantener a flote nuestro periódico mural, pero al fin hemos conseguido dar un gran paso en nuestros propósitos, que como ya sabes no terminan aquí. Este es nuestro primer número, y como ya verás es muy sencillo, pero nuestros deseos son de convertirlo en una buena revista de Bomberos, con la cual pudiéramos codearnos con los de las más importantes capitales del mundo. Mucho pido, pensarás amigo José, pero con el tiempo y constancia podremos ir venciendo todas estas dificultades, y momentáneamente ya podremos empezar por mandar uno de los ejemplares a los más importantes Cuerpos de Bomberos de España, para intentar cambiar con ellos correspondencia.

Como te hablaba en mi anterior, estamos reorganizando la Agrupación y este Boletín es una muestra de ello, ya que el poder entregar uno de sus ejemplares a cada socio, constituye un lazo que nos une a todos a través de él. Además aquí, como en el periódico mural, podrán colaborar todos los bomberos que lo deseen con sus escritos, lo que no dejará de ser un aliciente, ya que todos tendremos interés en que nuestros artículos sean leídos en el Boletín. Más adelante, a medida que los fondos lo permitan, procuraremos ir introduciendo mejoras en él, como por ejemplo fotografías referentes a incendios, actos deportivos, festivales, etc., y también una página de humor, a base de dibujos.

En este número encontrarás los proyectos que tiene la Agrupación, entre ellos, el organizar una o dos conferencias mensuales y el formar un equipo de fútbol, el cual probablemente tomará parte en algún campeonato de aficionados en la próxima temporada. Hallarás también en él, un comentario sobre el pasado Festival Anual y el Estado de Cuentas del mismo y una explicación del Presidente de la Junta Provisional.

Para el próximo día 2 de octubre, tenemos reunión general, en la que se rectificarán o aprobarán los Reglamentos presentados por la Junta Provisional, y se nombrará una nueva Junta encargada de llevar adelante a la Agrupación.

En mis próximas, como hasta la fecha he hecho, te iré comunicando nuestras actividades, rogándote mientras tanto disculpes los defectos que puedas encontrar en nuestro Boletín ya que, como sabes, está escrito por y para bomberos.

Afectuosamente te saluda.,

LUIS

Consocio:

Con la autoridad del cargo que desempeño en esta Comisión Gestora para la reorganización de la Agrupación Cultural y Deportiva, me dirijo a vosotros para que no ignoréis el buen sentido y buena fé con que todos los de la Comisión hemos trabajado, informándonos y dando vida a todo lo que hemos creído un bien para la Agrupación.

- 1.º Hemos formado el equipo de fútbol.
- 2.º Se confeccionó un Reglamento para la Biblioteca.
- 3.º Se ha estudiado la posibilidad de poder adquirir una caseta para la playa,
- 4.º Se ha conseguido de nuestro Jefe Director que nos conceda como local de la Agrupación el cuarto llamado almacén, de frente al gimnasio.
- 5.º Adquirir una mesa de Ping-Pong.
- 6.º Confeccionar mensualmente para unificar nuestra buena unión, el Boletín mensual **ALARMA**, donde todos los amantes de la literatura podrán expresar o bien leer nuestro noticiario.
- 7.º Confeccionar un Reglamento, el cual se os expondrá con anticipación en lugar adecuado para que lo estudiéis y el día de la asamblea podáis dar vuestro consentimiento o modificar previo acuerdo lo que creyéreis conveniente.
- 8.º Adquisición de libros para la Biblioteca.

Espero de vosotros que asistiréis a la reunión para dar el calor necesario a los socios que tengáis a bien os representen y dando una prueba más de la unión que entre nosotros existe, demostrada en este último Festival y en el Vino de Honor que tuvo a bien ofrecernos la Comisión del Festival 1949, donde se dió prueba que en el Cuerpo de Bomberos, los que lo constituyen, son personas amantes de la Cultura y el Deporte.

ANGEL MARTIN

ESTADO DE CUENTAS presentado por el Contador de la Agrupación

INGRESOS

Agosto 21 —	Existencia en Caja	1.184'80 ptas.
Septbre, 5 —	6 kilos periódicos a 2'25 ptas.	13'50 »
	Total ingresos	1.198'30 ptas.

GASTOS

Agosto 22 —	200 cuartillas papel	15'— ptas.
22 —	50 sobres	3'20 »
26 —	Papel satinado y de barba	25'50 »
Septbre. 3 —	2 juegos Ajedrez y Damas	130'— »
10 —	1 tintero tinta China	4'50 »
16 —	Fotografado del Boletín	60'— »
17 —	Libro de Actas	36'— »
18 —	Libro Registro Socios	5'70 »
	Total gastos	279'90 ptas.
	Existencia en Caja	918'40 »
	TOTAL	1.198'30 ptas.

Comentando nuestro pasado Festival

Ha sido un gran esfuerzo, pero nos costa que este último Festival Anual ha gustado a todos.

Desde los primeros días gracias a la afluencia del personal dispuesto a prestar una ayuda activa y eficaz, con este entusiasmo que nos caracteriza, pudimos ofrecer este Festival, como muestra de agradecimiento al aprecio con que nos tienen nuestros conciudadanos.

Se hizo el Festival, y se hizo bién; por ello debemos felicitarnos mutuamente por la colaboración de todos.

Desde la venta de emblemas que correspondían a un número de premios que se sortearon, en la que unas lindas muchachitas impusieron con su belleza y su gracia para que todos presatasen su ayuda económica mediante un pequeño donativo, hasta las últimas notas del baile del domingo, el patio del Cuartel Central, respiraba un ambiente de Fiesta Mayor, digno de todo elogio.

Los bomberos demostramos lo que podemos y lo que somos capaces de hacer cuando celebramos nuestra Fiesta Anual, que cada año coge más incremento porque cada vez se hace mejor.

La Comisión organizadora, se encontró con muchas dificultades a vencer que el público que llenaba el patio no pudo vislumbrar, porque entre bastidores estaba esta Comisión que iba solucionando todos los casos imprevistos que se presentaban. Una muestra de ello, es el caso de una renombrada artista y su conjunto que precisa ir a buscar a Sabadell a altas horas de la noche. Este asunto, como tantos otros, se solucionó gracias a la voluntad y entusiasmo de los organizadores.

Para llevar a cabo este Festival, se tocaron todos los resortes y nos cabe la satisfacción que a todos cuantos se les pidió colaboración, respondieron perfectamente, poniendo todo su entusiasmo para el buen éxito de la fiesta.

Y por ello queremos hacer resaltar en estas líneas, la destacada labor de Radio Miramar de Badalona, que se ofreció galantemente a retransmitir unos días antes del Festival, una emisión de propaganda para el mismo, en las primeras horas de la tarde, en el que destacados artistas que actuaron la noche del sábado, se ofrecieron para colaborar en esta emisión.

Todos los mejores artistas que se encontraban en la ciudad y que fueron consultados acerca su colaboración para nosotros, todos, repito asistieron dando con su actuación un mayor realce a nuestra fiesta, que fué retransmitida por Radio Miramar de Badalona.

También las señoritas postulantes, animaron el ambiente con su belleza gracia y simpatía. a pesar que poco pudieron ver ellas del Festival, pero nos consta que hicieron este sacrificio, gustosas de poder colaborar en pro del Cuerpo de Bomberos. También los muchachos que ofrecieron al publico en la noche del sábado una demostración de ejercicios de bomberos, supieron quedar bien, demostrando la serenidad y entrenamiénto que necesitamos.

La buena organización del bar, nos permitió recaudar unos ingresos gracias a los cuales hemos podido sufragar los gastos que representa este Festival

Todos respondieron en sus puestos y podemos decir muy alto que todos con su entusiasmo voluntad, sinceridad y honradez, supieron cumplir con su deber.

Algunas casas comerciales también prestaron su ayuda, y muchas otras personas que si bien no destacaron en el día del Festival, no por eso dejan de tener su mérito, al que nosotros estamos profu damente agradecidos. En una palabra, todos los que colaboraron en el Festival del Cuerpo de Bomberos, cumplieron con su obligación y los que asistieron disfrutaron de verdad.

RESUMEN DEL ESTADO DE CUENTAS DEL PASADO FESTIVAL

INGRESOS

Donativos particulares	200'—	ptas.
Préstamos	9.000'—	»
Anuncios programas	2.305'—	»
Recaudación bar, día 30	6.416'—	»
Recaudación bar día 31	2.217'65	»
Emblemas día 30	4.390'85	»
Emblemas día 31	906'60	»
Ventas a la Cantina turno A	268'35	»
Ventas a la Cantina turno B	145'15	»
Devolución Depósitos	3.778'30	»
Ventas a varios del género sobrante	1.306'05	»
Total ingresos	30.933'95	ptas.

GASTOS

Devolución Prestamos	9.000'—	»
Depósitos	3.844'—	»
Impuesto Sociedad Autores	566'60	»
Cervezas	2.142'—	»
Café	200'—	»
Malta	13'—	»
Vino moscatel	319'—	»
Hielo	45'—	»
Bocadillos	632'25	»
Licores	649'05	»
Azúcar	43'60	»
Gaseosas y Oranges	595'80	»
Galletas	451'50	»
Champán	1.105'—	»
Cacao, Leche y Horchata	1.956'—	»
Vasos, copas y tazas	296'—	»
Orquestas, pianista y piano	1.750'—	»
Taxis	900'80	»
Programas, invitaciones, emblemas y cordones ..	2.705'20	»
Alquiler sillas	1'300'—	»
Flores Artistas	540'—	»
Franqueo cartas Sres. Jefes Bomberos	30'45	»
Papel sobres y etiquetas	171'45	»
Varios	502'65	»
Total Gastos	29.759'35	ptas.

RESUMEN

Total Ingresos	30.933'95	ptas.
Total Gastos	29.759'35	»
Beneficio en metálico	1.174'60	ptas.
Hay además 11 botellas champán a 18'50 pts, una	203'50	»
Total beneficio	1,378'10	ptas.

V.º B.º el
Presidente,
FERNANDO CARRERAS

Barcelona, 17 Septiembre, 1949
El Contador,
FRANCISCO RIBAS

NOTA: El Estado de Cuentas más detallado se encuentra en poder del Contador y a disposición de todos los socios

ACTIVIDAD SOCIAL

CULTURA

BIBLIOTECA: Teniendo en cuenta que la Biblioteca corresponde a todo el Cuerpo de Bomberos y habiendo autorizado la Jefatura a la Agrupación Cultural y Deportiva para que se hiciese cargo de la misma, hemos confeccionado unos Reglamentos para mayor facilidad de los lectores, los cuales se hallan expuestos en un lugar visible del interior de la Biblioteca.

Hemos de señalar la mejora que representa para todos nosotros estos nuevos Reglamentos, ya que tenemos la ventaja de podernos llevar los libros a casa durante unos días, para poder leerlos, bajo la responsabilidad del lector como es de suponer.

Esta ventaja se hace también extensiva al personal de los Cuartelillos, los cuales pueden solicitar los libros preferidos.

Esperamos que todos los amantes de la lectura sabremos apreciar el valor que representan estas ventajas.

CONFERENCIAS: Hay en proyecto de dar mensualmente una o dos conferencias sobre temas: culturales asequibles a todos nosotros lo cual no deja de ser una nota de cultura en beneficio de los bomberos.

CINE: Se han hecho gestiones para conseguir películas que podrán ser proyectadas en la Biblioteca del Cuartel Central. oportunamente daremos a conocer las gestiones de este proyecto.

DEPORTES

FUTBOL: Se esta organizando un equipo de fútbol con el que se hacen los entrenamientos necesarios en el campo de deportes de la Escuela Industrial. Hasta la fecha hay mucho entusiasmo por parte de los futuros jugadores, y esperamos que así

continúe hasta colocar en alto deportivamente el nombre de la Agrupación y saber demostrar que somos dignos de llevar el equipo con que nos han obsequiado.

Para el domingo día 18 del corriente, habrá el primer encuentro con el Club Deportivo Alegría en el campo de Deportes de la Caja de Pensiones (calle Agricultura) y esperamos que cuando el Boletín llegue a tus manos, nuestro equipo haya obtenido la primera victoria.

B A Ñ O S : Hay en proyecto la adquisición de una caseta de baños en una de las playas cercanas a Barcelona, en la que podrán asistir los socios con sus familiares. Ya se han hecho algunas gestiones para el caso y con el tiempo esperamos ver realizado nuestro proyecto.

J U E G O S : Se han adquirido unos juegos de damas y ajedrez que se encuentran a disposición de todos en la Biblioteca del Cuartel Central.

Actividades para el mes de Octubre

Domingo día 2 Reunión general a las doce horas en la Biblioteca del Cuartel Central, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º— El Presidente dará cuenta de las actividades y proyectos de esta Agrupación.
- 2.º— Reforma o aprobación del Reglamento.
- 3.º— Nombramiento de la Junta efectiva por cesar La Junta Provisional.
- 4.º— Ruegos y Preguntas.

Sábado día 15 Conferencia en la Biblioteca del Cuartel Central a las 18 horas a cargo de nuestro Sub-Jefe D. José Sabadell, sobre el tema "Educación Ciudadana".

Habrà partido de fútbol todos los domingos, avisando con anticipación el nombre del equipo contrincante.

El Doctor D. Julio del Molino nos dará una conferencia en la última quincena de la que previamente anunciaremos el tema.